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Miembros del Honorable XLII Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit;  
la Lic. Psic. Marisa Solano Trujillo, Presidenta Municipal; el Prof. Bernardo Muro Sánchez, Síndico 
Municipal; la C. Johana Inez Cambero Valdivia, Regidora; el C. Humberto Jovanny Lucero Valencia, 
Regidor; el Ing.  C. Juan Carlos Inda Hernández, Regidor; el C. Alex Emanuel Holguín Baltierra, 
Regidor, la C. Ma. Concepción Ulloa Pérez, Regidora, el C. Ángel Manuel Contreras Valenzuela, 
Regidor; la C. Doris Getsemaní Ávila Martínez, Regidora; la C. Mónica Ochoa Solano, Regidora; la 
Lic.  Erika Flores Bernal, Regidora; la C.  Fabiana González Celestino, Regidora; así como también 
la Lic. Marbella García Delgado, Secretaria del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta Municipal. 

LIC. PSIC. MARISA SOLANO TRUJILLO, Presidente Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO  006. 
 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO 

 

                

 

En la ciudad de Santa María del Oro, del Estado de Nayarit; siendo las 11:00 once horas  del 
día viernes 10 diez del mes diciembre de año 2021 dos mil veintiuno, con fundamento en 
lo dispuesto por los artículos 50, fracción II, y  52  de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 
previa cita se reunieron en la Sala de Juntas del edificio administrativo, ubicado en la  colonia 
“Los Pinitos” de esta ciudad; los ciudadanos Sindico y Regidores del Honorable XLII 
Ayuntamiento, con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo bajo el siguiente;  
 

 

ORDEN DEL DIA 

 

VIII. Pase de lista y verificación del quórum legal. 

IX. Instalación Legal de la Sesión. 

X. Lectura y Aprobación del Orden del Día. 

XI. Lectura del acta anterior. 

XII. Presentación del Informe correspondiente al mes de noviembre del año en curso 

del estado que guarda Administración Pública Municipal en sus aspectos más 

relevantes. 

XIII. Asuntos Generales: Análisis discusión y en su caso aprobación de la solicitud del 

regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra sobre que se rinda un informe mensual de los 

ingresos recaudados por parte de tesorería municipal. 

XIV. Clausura de la Sesión. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

PUNTO I. 
En cumplimiento al punto I del Orden del Día, se informa que una vez realizado el pase de lista 

de los integrantes del Honorable XLII Cuadragésimo Segundo Ayuntamiento de Santa María 

del Oro, Nayarit, se declara verificada la existencia de quórum legal, al asistir la mayoría de 

sus integrantes, con ausencia justificada de la regidora Erika Flores Bernal siendo válidos los 

acuerdos que en ella se tomen, por lo que se tiene por desahogado el presente punto del 

Orden del Día. 
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PUNTO II. En atención al punto II del Orden del Día, comprobada la asistencia de 10 diez 

integrantes del Honorable XLII Cuadragésimo Segundo Ayuntamiento de Santa María del Oro, 

Nayarit y existiendo quórum legal, se declara legalmente instalada la presente sesión a las 

11:17 once horas con diecisiete minutos del día 10 diez de diciembre del año 2021 dos 

mil veintiuno y válidos los acuerdos que de la misma resulten. 

 

PUNTO III. Dando continuidad con el desarrollo de esta sesión de cabildo, la Licenciada en 

Psicología Marisa Solano Trujillo, Presidente Municipal, dio lectura al orden del día propuesto; 

y previo a las formalidades al punto I, II y III del orden del día, procedió a exponer a la 

consideración del Honorable Cabildo los siguientes puntos:  

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 

el punto número IV referente a la Lectura del acta anterior; resultando la siguiente votación 

por la afirmativa 10 diez votos, por la negativa 0 cero votos y abstenciones 0 cero. Por 

lo anterior, se aprobó por la unanimidad de los integrantes de cabildo. 

 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 

el punto número V en cuanto a la Presentación del Informe correspondiente al mes de 

noviembre del año en curso del estado que guarda Administración Pública Municipal en 

sus aspectos más relevantes; resultando la siguiente votación por la afirmativa 10 diez 

votos, por la negativa 0 cero votos y abstenciones 0 cero. Por lo anterior, se aprobó por 

unanimidad de los integrantes de cabildo. 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 

el punto número VI. Asuntos generales: Análisis discusión y en su caso aprobación de la 

solicitud del regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra sobre que se rinda un informe 

mensual de los ingresos recaudados por parte de tesorería municipal; resultando la 

siguiente votación por la afirmativa 10 diez votos, por la negativa 0 cero votos y abstenciones 

0 cero. Por lo anterior, se aprobó por unanimidad de los integrantes de cabildo. 

 

En lo relativo al punto IV del Orden del Día, la Secretaria del Ayuntamiento, licenciada 

Marbella García Delgado, procede a dar lectura, con carácter informativo, al Acta de la Sesión 

Ordinaria de Cabildo celebrada el viernes 26 veintiséis del mes de noviembre de 2021 dos 

mil veintiuno. 

Una vez leída la misma, se tiene por desahogado este punto. 

PUNTO V. 
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Para continuar con el desarrollo del orden del día la Presidenta Municipal, licenciada en 

psicología Marisa Solano Trujillo–, hace uso de la voz y la Presentación del Informe 

correspondiente al mes de noviembre del año en curso del estado que guarda 

Administración Pública Municipal en sus aspectos más relevantes. (se anexa informe 

de actividades).  

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA PRESIDENTA MUNICIPAL MES DE 

NOVIEMBRE DE 2021 

 

❖ Martes 02 de noviembre: Reunión con maestro Cristian Yáñez, encargado del 
torneo de futbol, con el tema de apoyo para la premiación del torneo. Más tarde 
se realizó una visita por el panteón municipal, con el motivo de supervisar los 
arreglos colocados en la puerta principal del mismo. 
 

❖ El día 02 de noviembre se llevó a cabo un festival cultural en la plaza principal 
contando con asistencia de las familias de santa María del oro, Nayarit; con la 
finalidad de recordar a nuestros seres queridos. 

  

❖ Miércoles 03 de noviembre: se tuvo la visita de comité de padres de familia 
de la escuela primaria de la comunidad de Chapalilla, el motivo de la visita fue 
expresar las necesidades que se tienen dicha escuela, así mismo se atendió la 
visita de profesores del CBTA de Santa María del oro. Con el fin de tratar 
asuntos sobre la vialidad fuera del establecimiento. 
 

 

❖ Jueves 04 de noviembre: Por la mañana se acudió a la comunidad de el 
Ahualamo para visitar la primaria y el jardín de niños. En el cual el personal nos 
hizo ver las necesidades que se tienen en dichos entes educativos, con el 
compromiso de resolver sus necesidades y problemáticas mencionadas en 
nuestra visita. 
 

❖ Viernes 05 de noviembre: Día de audiencia en las oficinas de la cabecera 
municipal atendiendo y escuchando sus necesidades un aproximado de 52 
personas.   
 

❖ Martes 09 de noviembre: Se realizó gira para visita de obras en las 
comunidades de Cofradía, el Torreón, el Ahualamo y Tequepexpan. Con el fin 
de la priorización de algunas obras, esto con la compañía de la Directora de 
infraestructura y bienestar (Ingrid Arcadia Fregoso). 
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❖ Miércoles 10 de noviembre: Se tuvo reunión con personal de telecom, con la 

finalidad de renovar el contrato que se tiene con el municipio, lo anterior para 
continuar brindado servicio a la ciudadanía. 
 
Ese mismo día se atendió a antropólogos del estado, los cuales presentaron el 
proyecto de eco museos. 
  

❖ Jueves 11 de noviembre: Se atendió al párroco de la comunidad de la labor, 
con la finalidad de pedir anuencia para las fiestas patronales y religiosas de 
dicha comunidad. 
 

❖  Lunes 15 de noviembre: se tuvo una reunión con la doctora Chanin, 
promotora del programa “CERO POBREZA” el cual podrá beneficiar a las 
localidades más necesitadas de nuestro municipio.  
 

❖ Martes 16 de noviembre: desayuno con el diputado Rodrigo Polanco, tratando 
temas por el bienestar del municipio. 
 

❖ Miércoles 17 de noviembre: reunión con ITAI del estado, sobre los temas de 
transparencia y solicitud de información al público.  
 

❖ Jueves 18 de noviembre: por la mañana se tuvo una reunión con miembros 
de la guardia nacional con temas de secuestro en el estado de Nayarit y 
extorciones telefónicas, en donde estuvieron presentes los directores de las 
áreas administrativas del Ayuntamiento. 
 
Más tarde se acudió a las instalaciones de la casa Nayarit para tener la reunión 
con directoras del instituto de la mujer de todo el estado, esta reunión fue 
encabezada por el gobernador del estado Doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero. 
  

❖ Viernes 19 de noviembre: nos reunimos en la laguna de Santa María del oro 
para recibir al comité de blue flag, en conjunto con turismo del estado. 
 
 

❖ Sábado 20 de noviembre: por la mañana se realizaron honores a la bandera, 
al cual acudió todo el personal que labora en la presidencia municipal. 
Este mismo día por la tarde se llevó a cabo la final del torneo de futbol en el 
cual pudimos premiar a los ganadores en compañía de la directora de juventud 
y deporte (Natali Ramírez Soto). 
 
 

❖ Lunes 22 de noviembre: reunión con medico Edmundo Villavicencio (director 
de salud) la cual se llevó a cabo para organizar el comide de salud del 
municipio. 



011 Gaceta Municipal Viernes 10 de diciembre de 2021. 

 

 
 
 

❖ Martes 23 de noviembre: se atendió a maestros del CBTA de Santa Isabel, 
para exponer el acuerdo de compromiso que tienen con nuestro municipio. 
 
 
 

❖ Miércoles 24 de noviembre: visitamos las comunidades de (Colonia Moderna, 
Mojarras y el Ahualamo) Para supervisar obras en proceso. Fuimos 
acompañados por la regidora Concepción Ulloa Pérez y el regidor Ángel Manuel 
Contreras Valenzuela. 
 

❖ Jueves 25 de noviembre: por la mañana se realizó una marcha a la que acudió 
todo el personal que labora en la presidencia. La marcha fue con motivo de 
conmemorar el día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer.  
Además de aun conferencia donde se contó con la presencia de la maestra 

Tania Karina Rodríguez Lourerio Coordinadora del Programa de Violencia de 

los Servicios de Salud Estatal. 

 
Más tarde ese mismo día acudimos a la casa Nayarit para reunirnos con 
presidentes de todo el Estado en conjunto con Gobernador.    
 

❖ Viernes 26 de noviembre: reunión de cabildo  
 
 

❖ Lunes 29 de noviembre: reunión con Secretaria de Turismo, en la cual se 
discutió el tema de renovación de Blue Flag. 
 
Más tarde nos dirigimos a la ciudad de Tepic para atender la reunión con 
personal de Conagua en la cual se presentaron temas de acueductos y plantas 
de tratamiento que están instaladas en nuestro Estado.  

 

❖ Martes 30 de noviembre: se tuvo reunión con directores de cada uno de los 
departamentos de la presidencia, en la cual se discutieron temas como la 
puntualidad, asistencia, y manejo de personal. Y así mismo ellos hicieron saber 
las necesidades de sus departamentos. 

PUNTO VI. 

Dando continuidad al desarrollo del punto VI Asuntos Generales: Análisis discusión y en su 

caso aprobación de la solicitud del regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra al conceder el 

uso de la voz, expresa que donde se ha tenido mayor problema es en la recaudación, de lo 

que por ley le pertenece al municipio para hacer un mejor trabajo. 
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Continúa expresando que no se cuenta con recursos para reparar el camión de basura, se 

sabe que el recurso se etiqueta en algunas obras, en sueldos y no da margen. 

Analizando con el tesorero en una plática y asesores se dan cuenta que lo que falla es la 

recaudación,  ya que no se recauda lo que se proyecta en el ejercicio de ingresos y ahí se 

debe empezar a  modificar, por lo que solicita el apoyo para que el tesorero se presente y mes 

por mes informe como van las diferentes dependencias en sus recaudaciones en el municipio, 

para  poder saber cómo se puede apoyar, no se trata de presentar una iniciativa de ir contra 

los ingresos, sino analizar si alguna dependencia no está recaudando y que exponga la 

problemática, ya que puede ser que el director expresa la negativa en cuanto a la ciudadanía 

a pagar y así poder tomar la iniciativa como cabildo para analizar todos los puntos, ya que solo 

se dice la cantidad recaudada pero se desconoce por qué no se recaudó lo programado. 

Continua expresando que muchas veces se ofrecen promociones para ponerse al corriente 

como descuento del cincuenta por ciento y que las personas se pongan al corriente, ya que lo 

que interesa es que los recursos ingresen al municipio,  para poder trabajar, ya que para todo 

se ocupa el dinero, y en la actualidad lo que más problema da es la recolección de basura, y 

no se cuenta con el recurso para reparar,  y las maquinas se encuentran paradas por la falta 

de recursos, y cuando realmente se sabe hay adeudos en el municipio que se vienen de años 

atrás de administraciones, que no se han pagado y se busca trabajar y poner más atención en 

todos los impuestos  de quienes si están pagando,  y también para hacer algo indicativo y justo 

ya que hay gente que si paga sus impuestos y que está al corriente, y otra no, cuando es una 

obligación, la intención es informarse como cabildo y saber dónde se tiene que trabajar, 

fortalecer y donde se puede ayudar y bajo qué medidas se puede  hacer. 

Por lo que su propuesta  es trabajar en ello, ya que no se cuenta con recursos, toda vez se 

dice que recurso está contemplado pero no se cuenta con él  porque no ingresa,  ya que 

considera existe una malinterpretación,  y en teoría se ingresa, pero considera se debe si bien 

no es el cien por ciento, tampoco sea un veinte o un treinta sino un setenta u ochenta por 

ciento y motivar a los directores o jefes de departamento que están encargadas de esas áreas 

de recaudación, exigir hacer un mejor trabajo,  y ver como contribuir para ayudarlos, y así  

poder contar con mayor servicios, mayor recurso para apoyar a la gente de santa maría del 

oro, es su intención, a participar un poco más en los asuntos del ayuntamiento, para conocer 

y tener un mayor conocimiento en donde se está aplicando y donde está saliendo el recurso, 

por lo que viendo una vez el ingreso como tal, invita analizarlo y planificar, y atender salud, la 

parte de la recolección de basura, seguridad y no se cuenta la forma de hacerlo, y se debe 

tener certeza de proyectar el recurso y saber cómo aplicar en beneficio de la ciudadanía. 

Terminada la lectura de la proposición y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 57 de 

la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y 

Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a los 

presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO GENERAL 

Y EN LO PARTICULAR. 

 



011 Gaceta Municipal Viernes 10 de diciembre de 2021. 

 
1) Regidor: Johanna Inez Cambero Valdivia- A favor 

2) Regidor: Humberto Jovanny Lucero Valencia- A favor 

 

Para continuar con el debate de la proposición a favor la presidenta municipal Marisa Solano 

Trujillo, concede el uso de la voz hasta por 10 minutos al ciudadano Regidor Johanna Inez 

Cambero Valdivia, quien, en su intervención manifiesta,  que el motivo de su participación es 

para hacer una comentario, propuesta,  o una pregunta y en su caso una resolución,  está a 

favor de su compañero regidor y manifiesta que lo que el proponía es que se presentaran las 

direcciones que ingresan recurso al ayuntamiento, su propuesta es que no solo sean las que 

ingresan, sino también las que egresan porque así se va a dar cuenta de lo que los regidores 

pueden aportar a ello, si no que no nomas a los que lo ingresan sino también ayudarlos hacer 

su plan y sacar el mejor trabajo para ellos y para el municipio. 

Solicita hacer una pregunta, en cuanto si se tiene informe sobre las solicitudes que hiciera de 

viva voz en la sesión pasada. 

Al solicitar el uso de la voz la Secretaría del Ayuntamiento licenciada Marbella Garcia Delgado, 

hace del conocimiento que se están atendiendo las solicitudes realizadas en la sesión pasada, 

que se hará entrega vía escrito, ya que se está dentro de los plazos contemplado en la Ley, 

para generar la información y poder hacer estrega de la misma. 

El regidor Humberto Jovanny Lucero Valencia, en su intervención está de acuerdo, pero le 

gustaría ver el tema de las metas en los departamentos de recaudación, e incentivos como tan 

importante es que las personas trabajen contentas, ya que si se lograran ciertas metas se 

podría llegar a los incentivos para fomentar la recaudación. 

 

Una vez que terminaron las participaciones para el debate se consideró suficientemente 

analizado y discutido la proposición. 

Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 55 de la Ley Municipal para el Estado e Nayarit, 

36 y 38 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de 

Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable 

Cabildo por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN GENERAL Y EN LO 

PARTICULAR, por lo cual se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, 

por la afirmativa 11 once votos,  0 cero por la negativa y 0 cero abstenciones; siendo 

aprobado por mayoría.  

 

Por lo que una vez que fue suficientemente analizado y discutido la proposición presentada a 

este Honorable Cuadragésimo Segundo Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, 

Nayarit, se toman los siguientes: 
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PUNTOS DE ACUERDO: 

 

PRIMERO. - Asuntos Generales: Análisis discusión y en su caso aprobación de la 

solicitud del regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra sobre que se rinda un informe mensual 

de los ingresos recaudados por parte de tesorería municipal. 

 

SEGUNDO. - Se instruye al secretario del Ayuntamiento, para que realice la publicación de los 

acuerdos tomados en la Gaceta Municipal órgano de difusión del H. XLII Ayuntamiento 

Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

 

EN EL PUNTO VII.  

CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

No habiendo otro asunto que tratar la presidenta municipal -Marisa Solano Trujillo -, procedió 

a efectuar la clausura de la sesión, siendo las 11:59 once horas con cincuenta y nueve 

minutos del día diez del mes de diciembre del año 2021 dos mil veintiuno. 

 

   LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE XLII AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT. 

 

PRESIDENTA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

       SÍNDICO MUNICIPAL 

 

LIC. PSIC. MARISA SOLANO TRUJILLO  C. BERNARDO MURO SÁNCHEZ 

 

SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO 

___________________________________ 

LICENCIADA MARBELLA GARCÍA DELGADO 

 

R E G I D O R ES: 

C. JOHANA INEZ CAMBERO VALDIVIA  

C. HUMBERTO JOVANNY LUCERO VALENCIA  

C. JUAN CARLOS INDA HERNÁNDEZ  
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C. ALEX EMANUEL HOLGUÍN BALTIERRA  

C. MA. CONCEPCIÓN ULLOA PÉREZ  

C. ÁNGEL MANUEL CONTRERAS VALENZUELA  

C. DORIS GETSEMANÍ ÁVILA MARTÍNEZ  

C. MÓNICA OCHOA SOLANO  

C. ERIKA FLORES BERNAL  

C. FABIANA GONZÁLEZ CELESTINO   
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La suscrita Lic. Marbella García Delgado, Secretario del Ayuntamiento del H. XLII Ayuntamiento 

Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por el artículo 114, 

fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 10 diez de diciembre, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 006, 

en la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los diez días del mes de diciembre de dos mil veintiuno.    

 

 

 

LIC. MARBELLA GARCIA DELGADO. 


